

Noticias**FALLECIMIENTO*****La demoledora inteligencia de Eduardo Piacenza***

Dotado de una brillante, aguda, divertida y aun demoledora inteligencia no desprovista de compasión y apoyo a sus alumnos cuando ponían de su parte para aprender, hasta donde la memoria me alcanza, Eduardo Piacenza llegó a impartir, en la Escuela de Filosofía de la UCAB, las materias de Lógica, Filosofía de la Ciencia y Seminario de Filosofía Medieval. Fundó el CEF (Centro de Estudios Filosóficos) y la revista de ese mismo Centro "Cuadernos Venezolanos de Filosofía". Son dignos de lectura y estudio sus escritos. No llegan hasta ahí sus obras buenas y dignas de recuerdo. Hay muchas más y muy notables. Que Dios Todopoderoso lo tenga en su seno junto con quienes como el P. Arruza, Javier Sasso, San Agustín o el más oscuro lógico de la más perdida escuela de no sé qué remota localidad, trató y estudió. Para terminar: sagaz y lúcido como eras, espero y deseo que te haya quedado en claro de una buena vez el *Unum argumentum*. Descansa en paz. Amén.

Jesús Hernández.
Director de la escuela de Filosofía

La inesperada despedida de un maestro

Resulta difícil resumir en pocas palabras el lugar que ocupó Eduardo Piacenza en el quehacer filosófico nacional. Honesto en su proceder, preocupado por el correcto razonar, nos exigía siempre con su característica ironía que iba siendo hora de estudiar en serio, de leer con atención las explicaciones filosóficas, en especial, aquellas marcadas por la rigurosidad de la lógica. Lo que más apreciaba de Eduardo era su maestría para responder las dudas filosóficas con sus silencios. En los últimos tiempos desde el CIFH y bajo su mirada acuciosa, logramos digitalizar las publicaciones del profesor Mario Sambarino. Nos disponíamos a ese mismo quehacer con las clases que fueron grabadas entre 1979 y 1982 e, inclusive, organizábamos un seminario sobre la obra y pensamiento del gran maestro uru-

Recibido: 23-11-2009 / Aprobado: 24-03-2010
ISSN: 1316-693X

guayo. Tarea que hoy más que ayer estamos obligados a realizar. Un hasta luego estimado Amigo y Maestro.

José Luis Da Silva
Director del CIFH y de
Lógoi, Revista de Filosofía

VTALLERDELÓGICA FRANCISCO ARRUZA, SJ

Durante las dos primeras semanas del mes de abril de 2011, la Maestría en Filosofía, en conjunto con la Universidad Central de Venezuela, la Sociedad Venezolana de Filosofía y la Sociedad Venezolana de Lógica, organizó el V Taller de Lógica Francisco Arruza, SJ. La actividad central de este Taller fue el curso sobre Razonamientos No Monotónicos que dictó el Dr. Raymundo Morado, expresidente de la Academia Mexicana de Lógica y expresidente de la Asociación Filosófica de México. Durante la primera semana de abril de 2011, y en el marco de la celebración de los 50 años de la fundación de Ciudad Guayana, el Dr. Morado también dictó la conferencia "La construcción del Ciudadano Lógico" en la sede de la UCAB en Guayana.

ESCUELA DE FILOSOFÍA - UCAB

Presentaciones de Libros

El día 7 de febrero de 2011 fue presentado el libro *La idea moderna de obra de arte*, de la Dra. Sandra Pinardi, profesora de la Escuela de Filosofía. La presentación del libro estuvo a cargo del Dr. Mario Di Giacomo, también profesor de la Escuela.

El día 9 de noviembre de 2011 fue presentado el libro *La prensa eclesialística y de opinión religiosa en Venezuela, a través de la obra periodística de Monseñor Mariano de Talavera y Garcés*, de la profesora María Soledad Hernández. La presentación estuvo a cargo del profesor Mario Di Giacomo. Esta presentación fue publicada con el título de "Pesquisa y hallazgo" en *El Ucabista*, N° 120, enero-febrero 2012.

El día 14 de noviembre de 2011 fue presentado el libro *El sueño de la razón produce cine*, del profesor Arturo Serrano. La presentación estuvo a cargo de los profesores Lorena Rojas Parma y Mario Di Giacomo. Los textos de estas presentaciones titulados "El sueño de

la razón produce cine” y “Cine, ética y memoria” respectivamente, fueron publicados en la revista Comunicación, Nro 157, 1er trimestre de 2012, Caracas, Centro Gumilla.

Conferencias Nacionales

La Cátedra Abierta de Pensamiento Cristiano, el 19 de enero de 2011, organizó el foro “El humanismo cristiano: ¿Un cascarón vacío?”. En este evento participó el profesor Mario Di Giacomo con la ponencia “Acerca del límite entre fe y saber”.

El día 27 de marzo de 2011, la profesora Lizette Nava de Müller dio una conferencia titulada “La distinción Mente-Cuerpo: ¿Un asunto conceptual?”, en el Centro Cultural Chacao, en el marco de las conferencias FILOSOFÍA EN LA CIUDAD, organizadas por el profesor Alfredo Vallota.

El día 5 de abril de 2011, el profesor José Rafael Lezama dictó una conferencia titulada: “Mente, evolución y libertad: el proyecto de naturalización de la ética de Daniel C. Dennett”, en la UCAB.

El día 27 de abril de 2011 se llevaron a cabo las PRIMERAS REFLEXIONES SOBRE LA DEMOCRACIA, organizadas por el CIFH y la Escuela de Filosofía. Los invitados especiales fueron José Francisco Virtuoso SJ y Simón Alberto Consalvi. También participaron en el evento los profesores Lorena Rojas, Mario Di Giacomo y Lucía Rainiero.

Los días 30 y 31 de mayo se llevó a cabo el SIMPOSIO SOBRE NEUROCIENCIAS, organizado por la Cátedra Abierta de Pensamiento Cristiano y la Escuela de Filosofía. En dicho evento participaron los profesores José Rafael Lezama, Lizette Nava y Guillermo Pérez.

La profesora De La Vega participó en el XI SIMPOSIO DE CIENCIA POLÍTICA, titulado “Avances, continuidades y retrocesos políticos, sociales y tecnológicos en América Latina”, realizado en la Universidad Simón Bolívar en Sartenejas, Caracas, los días 20, 21 y 22 de julio de 2011.

El día 7 de diciembre de 2011, el profesor Mario Di Giacomo dio una conferencia titulada “Republicanismo y participación democrática”.

tica” en el Centro Cultural Chacao, en el marco de las conferencias FILOSOFÍA EN LA CIUDAD, organizadas por el profesor Alfredo Vallota.

Conferencias Internacionales

La profesora Marta de la Vega participó en la 17ª Semana de Ética y Filosofía Política: Nosotros y los Otros, en el marco del Congreso Internacional de la Asociación Española de Ética y Filosofía Política (AEEFP), celebrada entre el 1º y el 3 de junio de 2011, en la Universidad del País Vasco, San Sebastián, España.

Entre el 24 de octubre y el 29 de octubre de 2011 se llevó a cabo el XVI CONGRESO INTERAMERICANO DE FILOSOFÍA “Filosofía, razón y Violencia”, en la Facultad de Humanidades y Facultad de Ciencias Políticas y Sociales de la Universidad Autónoma del Estado de México (UAEMex), en la ciudad de Toluca, México. Los organizadores del evento fueron la Asociación Filosófica de México, con el apoyo del Gobierno del estado de México, y la Universidad Autónoma de México. La profesora Corina Yoris Villasana, Directora del Posgrado de Filosofía de la UCAB, dio una ponencia titulada: “Violencia y falacias en el discurso político”. En este mismo congreso, en el evento La argumentación: sus posibilidades y sus trampas, en la Mesa: Diversos aspectos de la argumentación, participaron el profesor José Luis Da Silva, con su ponencia “El argumento moral como instrumento de violencia”, la profesora Lorena Rojas Parma, con su ponencia “El problema de lo bueno y lo justo en el discurso público según Aristóteles”, y el profesor Juan José Rosales Sánchez, con su ponencia “Argumentación y Política en la defensa de Bolívar de Simón Rodríguez”.

La profesora Marta De La Vega participó en el VII CONGRESO INTERNACIONAL DE PENSAMIENTO LATINOAMERICANO, “La Construcción de América Latina”, el cual se llevó a cabo del 2 al 4 de noviembre de 2011, en la ciudad de Pasto, Departamento de Nariño, Colombia. Este evento estuvo organizado por el Centro de Estudios e Investigaciones Latinoamericanos de la Universidad de Nariño, y contó con el auspicio de la Facultad de Ciencias Humanas de esta Universidad, el Centro de Investigaciones sobre América Latina y el Caribe de la UNAM, la Benemérita Universidad Autónoma de Puebla, la Universidad de Guadalajara, la Universidad Veracruzana y la Uni-

versidad Autónoma del Estado de México, así como la Red Continental de Pensamiento Latinoamericana.

Asimismo, del 7 al 12 de noviembre de 2011, la profesora Corina Yoris Villasana dictó una Conferencia Magistral titulada "Conectores y Fuerza argumentativa" en el marco del XIV ENCUENTRO INTERNACIONAL DE DIDÁCTICA DE LA LÓGICA, celebrado en Morelia, México, y organizado por la Academia Mexicana de Lógica y la Universidad Autónoma de la Ciudad de México.

Graduaciones

El día 14 de mayo de 2011, el bachiller Juan Horacio de Freitas defendió su trabajo de grado titulado: "Sobre el enjuiciamiento humorístico en la filosofía cínica helenística o de cómo el cínico invlida la moneda en curso".

El día 20 de mayo de 2011, la bachiller Marie Lèpinoux defendió su trabajo de grado titulado: "Aproximación al arte retórico en el *Fedro* de Platón".

El día 15 de noviembre de 2011, el bachiller Javier Ignacio Alarcón defendió su trabajo de grado titulado: "Del conocimiento meterótico a la fe agónica. Estudios sobre el concepto de fe en la obra *La agonía del cristianismo* de Miguel de Unamuno".

